

## Editorial Ola

Después de más de 18 meses de desarrollo de la crisis global, nuevos hechos se perfilan en el curso de las primeras semanas de enero. A la quiebra técnica de los grandes bancos se agregan las pérdidas en las corporaciones y la caída generalizada en el desempeño económico de las mayores economías, con descensos en los flujos comerciales y la inversión. Los pronósticos han ido a la baja para 2009, y los indicios deflacionarios, diariamente aparecen ante las autoridades financieras. Estos hechos confirman que las medidas de rescate efectuadas hasta hoy, han sido insuficientes. Así, al mismo tiempo que aparecerán nuevos episodios de agudización de la crisis, la prolongan, pues la desvalorización de los títulos, la desconfianza y las pérdidas financieras y económicas se retroalimentarán.

La globalización financiera ahora está globalizando las pérdidas y la contracción económica, y a pesar de la magnitud de la acción de los gobiernos, sobre todo de los países desarrollados, aún es desordenada, casuística y por tanto, ineficaz. Mientras que los gobiernos de los países en desarrollo, apenas, en los últimos meses, ya con la recesión en curso, empiezan a reaccionar. Es imprescindible el restablecimiento de los flujos de crédito y la estabilidad cambiaria para la reactivación económica, pero aún parecen lejanos. La globalización de las pérdidas si bien ha estremecido los cimientos de quienes se beneficiaron, los efectos nocivos reales se están cargando sobre las espaldas de las sociedades y en particular de los trabajadores. Estrategia que no sólo atenta contra las condiciones de vida de los trabajadores, sino que además de aletargar la recuperación económica, acentuaría la descomposición social y política. Por lo que es urgente que las medidas emprendidas por los gobiernos sean de mayor profundidad y amplitud, sobre todo en las economías en desarrollo, ya que por su estructura, dinámica y funcionalidad los efectos negativos suelen ser devastadores.

Este número 2 de [olafinanciera.unam.mx](http://olafinanciera.unam.mx) incluye: Reporte Especial y Clásicos. El primero dedicado a profundizar en el pensamiento de uno de los economistas más destacados del siglo XX, en el centenario de su natalicio: John Kenneth Galbraith. Se ofrece una lectura actual de sus obras fundamentales. Por otro lado, Clásicos, se inaugura con el objetivo de presentar análisis que han mantenido su rigor y actualidad al paso de años, por lo que se han constituido en fundamentales para el pensamiento económico, especialmente en el ámbito financiero. Se presenta el ensayo de Samuel Lichtensztejn “Aproximación Metodológica al Estudio de la Internacionalización Financiera en América Latina”, el cual conserva, a sus veinticinco años, su fuerza y actualidad para el análisis de aspectos financieros latinoamericanos de nuestros días.

Enero 2009.